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CERTIFICADO DIGITALMENTE

Comissão inicia discussões sobre 
reformulação do Regimento Interno 

Colegiado especial recebeu 20 propostas que abrangem vários artigos da lei

FOTO: NANDO CHIAPPETTA

A Comissão Especial 
criada no início deste 
ano para fazer uma 

reformulação global do Re-
gimento Interno da Assem-
bleia Legislativa realizou 
uma reunião, ontem, para 
iniciar as discussões sobre 
as propostas de alterações 
recebidas dos parlamentares. 
O colegiado é composto pe-
los deputados Álvaro Porto 
(PTB), Antônio Moraes (PP), 
Guilherme Uchoa (PSC), 
Priscila Krause (DEM) e Si-
mone Santana (PSB).

O grupo recebeu 20 suges-
tões que abrangem vários arti-
gos do Regimento. Cada uma 
delas começa a ser analisada 
para que seja acrescentada à 
minuta preliminar elaborada 
pela equipe técnica de servi-
dores que dá suporte ao cole-
giado. Ao fi nal das discussões, 
será criado um projeto de re-
solução a ser apresentado pela 
Mesa Diretora. Em seguida, o 

grupo terá 60 dias para exami-
nar as emendas que poderão 
ser propostas pelos deputados. 
Ao fi nal dessa apreciação, o 
texto será submetido ao Plená-
rio para votação. 

Presidente da Comissão, 
Priscila Krause explicou que, 
a princípio, o grupo trabalhou 
internamente para fazer uma 
compilação de tudo o que já 
havia sido apresentado de 
projetos de alteração do Regi-
mento Interno da Casa. “Ten-
tamos organizar esse material 
da melhor maneira e, agora, 
passamos aos debates sobre 
como chegar ao melhor for-
mato. Dentro dos próximos 
15 dias, o projeto de resolu-
ção deverá estar pronto e será 
encaminhado à Mesa Direto-
ra”, destacou. A parlamentar 
salientou, também, que o do-
cumento deverá trazer estabi-
lidade jurídica, transparência, 
clareza e efi ciência ao traba-
lho legislativo.
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COMPOSIÇÃO - Grupo é formado pelos deputados Álvaro Porto, Antônio Moraes, Guilherme Uchoa, Priscila Krause e Simone Santana

PLENÁRIO - Estudantes foram convidados por Joaquim Lira

Estudantes do 3º ano da 
Escola Estadual Professora 
Eudoxia de Alcantara Ferrei-
ra, do município de Vitória 
de Santo Antão (Mata Sul), 
participaram de uma Aula 
de Cidadania na Alepe, na 
manhã de ontem. Os jovens, 
que vieram a convite do de-
putado Joaquim Lira (PSD), 
assistiram a palestras sobre o 
funcionamento do Poder Le-
gislativo e o papel dos depu-
tados, além de conferirem a 
Reunião Plenária.

Na tribuna, o parlamen-
tar saudou alunos e educa-
dores. “Instalada pratica-
mente no Centro da cidade, 

desde 1958, a Escola Eudo-
xia Ferreira tem cerca de mil 
alunos e 60 colaboradores. 
Apesar de pequena, mere-
ce atenção do Governo do 
Estado para a melhoria da 
qualidade física”, observou 
Lira. “Vocês estão conhe-
cendo a Casa de Todos os 
Pernambucanos. Vão tam-
bém ao Tribunal de Justiça 
e ao Palácio do Campo das 
Princesas. É uma alegria 
muito grande recebê-los.”

Para o diretor da insti-
tuição, Ibirapuã Baima, a 
atividade é “primordial para 
os estudantes, que têm uma 
oportunidade única de conhe-

cer os Poderes em seu funcio-
namento pleno”. “Acredito 
que a iniciativa da Assem-
bleia deveria ser estendida 
para ainda mais escolas. É 
importantíssimo que os ter-
ceiranistas saiam com essa 
aula bem assimilada sobre a 
vivência do deputado. A for-
mação cidadã deles se com-
pleta com essa atividade”, 
pontuou.

A aluna Roseane Nunes 
aprovou a experiência. “Foi 
muito bom aprender e ver 
o que um parlamentar faz”, 
disse. Já o estudante Sérgio 
Matheus avaliou que saiu da 
atividade com mais conhe-

cimentos sobre o Poder Le-
gislativo. “Achei muito bom 
porque é uma aula diferente. 
A gente pode ter noção de 
coisas que não sabia.”

Comandando a Reu-
nião Plenária, o primeiro-
-secretário da Casa, depu-
tado Clodoaldo Magalhães 
(PSB), presenteou repre-
sentantes da escola com li-
vros. A Aula de Cidadania 
é realizada quinzenalmen-
te e integra o Projeto Co-
nhecendo a Assembleia de 
Perto, que visa aproximar 
a sociedade do Parlamento.
LUTO - Ainda ontem, o de-
putado Antônio Moraes (PP) 

Alunos de Vitória de Santo Antão participam de Aula de Cidadania
Projeto

pediu um minuto de silêncio 
em homenagem póstuma ao 
servidor Aldo de Azeredo 
Coutinho, que foi analista 
legislativo da Casa, com atu-

ação na Consultoria Legisla-
tiva. “Aldo trabalhou 40 anos 
na Alepe e, mesmo doente, 
continuava contribuindo com 
a instituição”, disse.
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PROPOSTA - Parceria com a iniciativa privada 

APELO - Deputada pediu ao Congresso Nacional que derrube o veto
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Teresa Leitão critica veto presidencial 
a psicólogos nas escolas

Proposta também incluía assistentes 
sociais nas instituições públicas de ensino

A deputada Teresa Lei-
tão (PT) protestou, 
na Reunião Plená-

ria de ontem, contra o veto 
integral do presidente Jair 
Bolsonaro ao projeto de lei 
que inclui as funções de psi-
cólogo e de assistente social 
no quadro de profi ssionais 
de educação das escolas pú-
blicas. No pronunciamento, 
ela destacou os comunica-
dos sobre o tema emitidos 
pelos conselhos federais de 
Psicologia (CFP) e de Servi-
ço Social (CFESS) e pediu 
ao Congresso Nacional que 
derrube o veto.

A parlamentar com-
parou a matéria aprovada 
pela Câmara dos Deputa-
dos em setembro ao Pro-
grama Nacional das Esco-
las Cívico-Militares (Pecim), 
lançado pelo Governo 
Federal. Segundo ela, a 
presença de psicólogos e 
assistentes sociais nas es-
colas seria mais importante 
do que a de militares para 
o processo educativo, in-
clusive, para a prevenção 
da violência escolar.

“No lugar de psicólogos 
e assistentes sociais, o pre-
sidente quer botar militares 

aposentados, que terão re-
cursos para seus salários, 
ao custo de R$ 1 milhão 
por unidade de ensino”, 
afi rmou. “A escola não tem 
soldado nem capitão: tem 
corpo docente e corpo dis-
cente. O estudante precisa 
ser respeitado, se sentir fe-
liz e ver na instituição um 
instrumento para a cons-
trução do conhecimento e 
da cidadania.”

Conforme a nota do 
CFP lida por ela, além do 
apoio a professores e alu-
nos, o projeto traria econo-
mia ao Governo Federal, 

Plenário
Fábricas de veículos off-road 

 
A futura instalação de duas fábri-

cas da Cab Motors, nas cidades de 
Araripina (Sertão) e Pedra (Agres-
te), foi comemorada ontem pelo 
deputado João Paulo (PCdoB). Os 
empreendimentos devem represen-
tar um investimento de R$ 5 milhões 
para viabilizar a fabricação do Jipe 
Stark (veículo off-road 4x4) e gerar 
cerca de 450 empregos diretos. “Quando eu estava à 
frente da Sudene (Superintendência do Desenvolvimen-
to do Nordeste), fui procurado pelos empreendedores 
responsáveis por esse projeto e me empenhei para que 
se concretizasse”, registrou. “O investimento será feito 
com recursos próprios, entre novembro deste ano e ju-
nho de 2020, e contará também com incentivos fi scais 
do Estado. A Cab Motors é uma empresa genuinamente 
nordestina, que adquiriu o direito de produção e comer-
cialização do Jipe Stark”, explicou.

Situação do Complexo de Suape
 

O deputado João Paulo Costa 
(Avante) alertou ontem para a situa-
ção do Complexo Industrial Portuário 
de Suape, na Região Metropolitana 
do Recife. De acordo com ele, a crise 
econômica, a investigação de corrup-
ção na Petrobras e a perda de parceiros 
importantes têm trazido prejuízos ao 
empreendimento e, consequentemente, 
à economia de Pernambuco e do Nordeste. O parlamentar 
destacou a paralisação de investimentos e projetos e o 
fechamento de indústrias ali instaladas. Também chamou 
atenção para a venda da Refi naria Abreu e Lima e a de-
volução do terminal de açúcar da Agrovia, em razão do 
pedido de recuperação judicial da Odebrecht. “Não pode-
mos permitir que Suape continue a perder espaço, prin-
cipalmente para o Porto de Pecém, no Ceará. É preciso 
encontrar uma solução responsável para que o Complexo 
volte a gerar empregos e não entre em total colapso.”

Lançamento de edital para projetos
 

O lançamento de um edital para pe-
quenos projetos em favor das “lutas con-
tra as desigualdades e pelo bem-viver” foi 
anunciado ontem pelo mandato coletivo 
Juntas (PSOL). Iniciativas de até R$ 5 
mil para mobilizações socioecopolítico-
-culturais serão apoiadas com recursos 
de doações voluntárias das coordenado-
ras que compõem a equipe do mandato. 
“Queremos colaborar na luta contra o racismo, a LGBTfobia 
e todo tipo de opressão", salientou Jô Cavalcanti, titular do 
mandato. O edital é voltado a projetos no campo de direitos 
humanos, comunicação, artes, economia sustentável e solidá-
ria, moradia, educação, agroecologia, trabalho, mobilidade, 
pesquisa, cultura tradicional e popular e aperfeiçoamento da 
democracia. As inscrições começaram ontem e vão até 9 de 
novembro, no site das Juntas (https://www.juntascodeputa-
das.com.br/edital), ou podem ser feitas presencialmente, entre 
1º e 8 de novembro. 

O deputado Wanderson 
Florêncio (PSC) apontou, 
na Reunião Plenária de 
ontem, problemas de in-
fraestrutura detectados em 
fi scalização na orla de Boa 
Viagem, Zona Sul do Re-
cife. Segundo ele, foram 
constatadas quadras espor-
tivas e quiosques abando-
nados, além de iluminação 
precária, falta de pintura na 
ciclovia e chuveiros preci-

sando de recuperação. “Se 
o Governo do Estado e a 
Prefeitura não têm con-
dição de promover essa 
requalifi cação, que façam 
parceria com a iniciativa 
privada”, sugeriu.

O parlamentar relatou 
ter conversado com fre-
quentadores, barraquei-
ros e outros profi ssionais 
e atestou que a praia “se 
encontra esquecida pelo 

Governo Municipal e pelo 
Estado”. Florêncio citou 
estudos que mostram que 
a água dos chuveiros está 
contaminada e observou 
que o sentimento de quem 
passeia pela orla à noite é 
de medo, por conta da falta 
de iluminação, e falou em 
prejuízos ao turismo.

“A expectativa da po-
pulação é de que aquele es-
paço, um cartão-postal do 

Estado reconhecido mun-
dialmente, seja recupera-
do. Mas, no que depende 
do Governo, a Praia de Boa 
Viagem vem fi cando para 
trás. Não há mais atrativos 
para que o turista visite”, 
lamentou. “Várias orlas do 
Nordeste brasileiro fi zeram 
parcerias que deram condi-
ção de revitalização e re-
qualifi cação desses locais”, 
comparou.

Wanderson Florêncio aponta 
problemas na orla de Boa Viagem

Infraestrutura

pois evitaria gastos do Sis-
tema Público de Saúde de-
correntes de problemas nas 
escolas. “Esperamos que a 

Câmara Federal, que apro-
vou essa proposta, possa 
também derrubar os vetos 
impostos pelo presidente 

da República”, concluiu. 
O discurso foi apoiado 
pelo deputado João Paulo 
(PCdoB).
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ATO Nº 645/19
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Ofício nº 013193/2019, do Deputado Isaltino Nascimento,
RESOLVE: exonerar a servidora MÁRCIA ELIANA AZEVEDO DE ANDRADE, do cargo em comissão de Assessor Especial, símbolo
PL-ASC, nomeando para o referido cargo, KEYLA POLIANA TOME DO NASCIMENTO, nos termos da Lei nº 11.614/98, com as
alterações que lhes foram dadas pelas Leis nºs 12.347/03, 13.185/07, 15.161/13, 15.985/17 e 16.579/19.

Sala Torres Galvão, 10 de outubro de 2019.

Deputado ERIBERTO MEDEIROS
Presidente

ATO Nº 646/19
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Ofício nº 013268/2019, do Deputado  Wanderson Florêncio,
RESOLVE: exonerar o servidor IGOR MARCELO FREITAS DE LIMA, do cargo em comissão de Assistente Parlamentar, símbolo PL-
APC, nomeando para o referido cargo, LETICIA DE OLIVEIRA FERREIRA, atribuindo-lhe a gratificação de representação de 110%
(cento e dez por cento), nos termos da Lei nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis nºs 12.347/03, 13.185/07,
15.161/13, 15.985/17 e 16.579/19.

Sala Torres Galvão, 10 de outubro de 2019.

Deputado ERIBERTO MEDEIROS
Presidente

COMISSÃO DE SAÚDE E ASSISTÊNCIA SOCIAL
COMISSÃO DE CIDADANIA, DIREITOS HUMANOS E PARTICIPAÇÃO POPULAR

COMISSÃO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO E TURISMO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA

Convoco, nos termos do art. 93, Inciso IV, do Regimento Interno da Assembleia Legislativa, as Deputadas e Deputados Alessandra Vieira
(PSDB), Gustavo Gouveia (DEM), Isaltino Nascimento (PSB), e Simone Santana (PSB), membros titulares; Antônio Fernando (PSC),
Clarissa Tércio (PSC), Fabíola Cabral (PP), João Paulo (PC do B) e Sivaldo Albino (PSB), membros suplentes da Comissão de Saúde
e Assistência Social; Deputado Pastor Cleiton Collins (PP), membro titular; Adalto Santos (PSB), Dulcicleide Amorim (PT), Joel da Harpa
(PP), Manoel Ferreira (PSC) e William Brígido (Republicanos) membros suplentes da Comissão de Cidadania, Direitos Humanos e
Participação Popular e os Deputados Clóvis Paiva (PP), Romário Dias (PSD) e Romero Sales Filho (PTB), membros titulares e Fabrízio
Ferraz (PHS) membro suplente da Comissão de Desenvolvimento Econômico e Turismo para se fazerem presente à audiência pública
a ser realizada no dia 15 de outubro do corrente ano, às 09 horas, no Auditório Sérgio Guerra, localizado no Edifício Governador Miguel
Arraes de Alencar, na Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco, Rua da União, 397, Boa Vista – Recife.

A audiência conjunta irá tratar sobre o “Aumento da população em situação de rua: 
empregabilidade, renda e impacto econômico no estado de Pernambuco”.

Recife, 09 de outubro de 2019

Deputada ROBERTA ARRAES
Presidente da Comissão de Saúde e Assistência Social

Deputada JUNTAS
Presidente da Comissão de Cidadania, Direitos Humanos e Participação Popular

Deputado DELEGADO ERICK LESSA
Presidente da Comissão de Desenvolvimento Econômico e Turismo

COMISSÃO DE AVALIAÇÃO DE DESEMPENHO
LISTA PRELIMINAR DAS AVALIAÇÕES DE DESEMPENHO

PERÍODO DE APURAÇÃ0: JUNHO DE 2018 A AGOSTO DE 2019 

EDITAL

A Comissão de Avaliação de Desempenho, no uso das atribuições que lhe foram conferidas pelo art. 18 da Lei nº 12.777, de 23 de março
de 2006, com as alterações promovidas pela Lei nº 12.851, de 04 de julho de 2005, do art. 4.º da Lei n.º 12.961, de 20 de dezembro de
2005; da Lei nº 13.854, de 20 de agosto de 2009; da Lei nº 14.021, de 26 de março de 2010; da Lei nº 14.659, de 09 de maio de 2012;
da Lei nº 15.160, de 27 de novembro de 2013; e da Lei nº 6.123, de 20 de julho de 1968, em consonância com a Resolução nº 834, de
21 de setembro de 2007 e alteração posterior pela Resolução 1.488, de 18/10/2017, faz publicar a Lista Preliminar das Promoções
e Progressões, relativas aos períodos de 01 de julho de 2018 a 30 de junho de 2019; 28 de Junho de 2018 a 28 de Junho de
2019 e de 11 de agosto de 2018 a 10 de agosto de 2019, respectivamente. 

CLASSE I

PROGRESSÃO

DO NÍVEL DE REMUNERAÇÃO NII08 PARA O NÍVEL DE REMUNERAÇÃO NII09

MATRÍCULA NOME
273 Eduardo  Gonçalves Babosa Junior  

DO NÍVEL DE REMUNERAÇÃO NII09 PARA O NÍVEL DE REMUNERAÇÃO NII10

MATRÍCULA NOME
539 Maria Isabela Cabral da Fonseca 

CLASSE I

PROGRESSÃO

DO NÍVEL DE REMUNERAÇÃO NI04 PARA O NÍVEL DE REMUNERAÇÃO NI05

MATRÍCULA NOME
643 Cilano Medeiros de Barros Correia Sobrinho
647 Eurico de Lira  Araújo Júnior

Recife,    de setembro de 2019.

Edvaldo José Cordeiro dos Santos
Presidente

Enoelino Magalhães Lyra Filho 
Titular 

Josias Felismino Ramos
Titular 

Maria do Socorro Christiane Vasconcelos Pontual 
Suplente 

Maria Margarida Freire Novaes
Suplente 

Roberto Fernando Monteiro Teixeira 
Suplente  

ATA DA CENTÉSIMA DÉCIMA QUINTA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA
DÉCIMA NONA LEGISLATURA, REALIZADA EM 9 DE OUTUBRO DE 2019

PRESIDÊNCIA DO DEPUTADO DIOGO MORAES

ÀS 14 HORAS E 30 MINUTOS DE 9 DE OUTUBRO DE 2019, NO PLENÁRIO GOVERNADOR EDUARDO CAMPOS DO EDIFÍCIO
GOVERNADOR MIGUEL ARRAES DE ALENCAR, PRESENTES OS DEPUTADOS AGLAILSON VICTOR, ALBERTO FEITOSA,
ÁLVARO PORTO, ANTONIO COELHO, ANTONIO FERNANDO, ANTONIO MORAES, CLAUDIANO MARTINS FILHO, DELEGADA
GLEIDE ÂNGELO, DELEGADO ERICK LESSA, DIOGO MORAES, DORIEL BARROS, DULCICLEIDE AMORIM, FABÍOLA
CABRAL, FABRIZIO FERRAZ, FRANCISMAR PONTES, GUILHERME UCHOA, GUSTAVO GOUVEIA, JOÃO PAULO, JOÃO
PAULO COSTA, JOEL DA HARPA, JOSÉ QUEIROZ, LUCAS RAMOS, MANOEL FERREIRA, PASTOR CLEITON COLLINS,
PRISCILA KRAUSE, ROBERTA ARRAES, ROGÉRIO LEÃO, ROMÁRIO DIAS, ROMERO ALBUQUERQUE, WALDEMAR
BORGES, E WILLIAM BRIGIDO, JUSTIFICADAS AS AUSÊNCIAS DOS DEPUTADOS ADALTO SANTOS, ALESSANDRA VIEIRA,
CLARISSA TERCIO, CLODOALDO MAGALHÃES, CLOVIS PAIVA, ERIBERTO MEDEIROS, HENRIQUE QUEIROZ FILHO,
ISALTINO NASCIMENTO, JOAQUIM LIRA, JUNTAS, MARCO AURELIO MEU AMIGO, PROFESSOR PAULO DUTRA, ROMERO
SALES FILHO, SIMONE SANTANA, SIVALDO ALBINO, TERESA LEITÃO, TONY GEL E WANDERSON FLORÊNCIO,
LICENCIADOS OS DEPUTADOS ALUÍSIO LESSA E RODRIGO NOVAES, O DEPUTADO DIOGO MORAES ABRE A REUNIÃO.
OCUPAM AS CADEIRAS DE PRIMEIRO-SECRETÁRIO E SEGUNDO-SECRETÁRIO OS DEPUTADOS CLAUDIANO MARTINS
FILHO E LUCAS RAMOS, RESPECTIVAMENTE. AS ATAS DAS REUNIÕES DO DIA 8 DE OUTUBRO DO CORRENTE SÃO
LIDAS, SUBMETIDAS À DISCUSSÃO E À VOTAÇÃO, APROVADAS, ASSINADAS E ENVIADAS À PUBLICAÇÃO. O
EXPEDIENTE É LIDO, ASSINADO E ENVIADO À PUBLICAÇÃO. INICIA O PEQUENO EXPEDIENTE. O DEPUTADO JOÃO
PAULO DISCURSA SOBRE A DESIGUALDADE SOCIAL NO BRASIL, QUE VOLTOU A ASSOMBRAR O PAÍS E CRITICA A FALTA
DE QUALQUER MEDIDA GOVERNAMENTAL PARA AMENIZÁ-LA. A DEPUTADA ROBERTA ARRAES REGISTRA AS ELEIÇÕES
PARA ESCOLHA DOS CONSELHEIROS TUTELARES OCORRIDAS NO ÚLTIMO DOMINGO EM TODO PAÍS. DISCURSA SOBRE
A IMPORTÂNCIA DO CONSELHO TUTELAR PARA SOCIEDADE E PARABENIZA TODOS CONSELHEIROS ELEITOS. O
DEPUTADO DORIEL BARROS PARABENIZA A FETAPE PELA INAUGURAÇÃO DO CENTRO DE INFORMAÇÃO SOCIAL NO
MUNICÍPIO DE GARANHUNS, DENOMINADO “LUIS INÁCIO LULA DA SILVA”. NÃO HAVENDO ORADORES INSCRITOS NO
GRANDE EXPEDIENTE, O PRESIDENTE INICIA A ORDEM DO DIA. SÃO RETIRADOS DE PAUTA A PRIMEIRA DISCUSSÃO DO
SUBSTITUTIVO 2/2019 AO PROJETO DE LEI ORDINÁRIA 134/2019 E A DISCUSSÃO ÚNICA DO REQUERIMENTO 1212/2019,
A PEDIDO DE SEUS AUTORES. SÃO APROVADOS EM PRIMEIRA DISCUSSÃO O SUBSTITUTIVO 2/2019 AO PROJETO DE
LEI ORDINÁRIA 12/2019, OS PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA 72/2019, 247/2019, O SUBSTITUTIVO 1/2019 AO PROJETO DE
LEI ORDINÁRIA 261/2019, SUBSTITUTIVO 1/2019 AO PROJETO DE LEI ORDINÁRIA 272/2019, OS PROJETOS DE LEI
ORDINÁRIA 359/2019, 428/2019, 465/2019, 521/2019, 524/2019, SUBSTITUTIVO 2/2019 AO PROJETO DE LEI ORDINÁRIA
134/2019. SÃO APROVADOS EM DISCUSSÃO ÚNICA AS INDICAÇÕES 2479/2019 A 2508/2019 E OS REQUERIMENTOS
1309/2019 A 1314/2019. SÃO ENVIADOS A COMISSÕES E MESA DIRETORA OS PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA 647/2019,
649/2019 A 651/2019 E 653/2019, E OS PROJETOS DE RESOLUÇÃO 646/2019, 648/2019, 652/2019 E 654/2019. ESTAS

Ata

Editais

Atos

PODER LEGISLATIVO

MESA DIRETORA: Presidente, Deputado Eriberto Medeiros; 1ª Vice-Presidente, Deputada
Simone Santana; 2º Vice-Presidente, Deputado Guilherme Uchoa; 1º Secretário, Deputado
Clodoaldo Magalhães; 2º Secretário, Deputado Claudiano Martins filho; 3ª Secretária,
Deputada Teresa Leitão; 4º Secretário, Deputado Álvaro Porto; 1° Suplente, Deputado Pastor
Cleiton Collins; 2° Suplente, Deputado Henrique Queiroz Filho; 3° Suplente, Deputado
Manoel Ferreira; 4° Suplente, Deputado Romero; 5° Suplente, Deputado Joel da Harpa; 6°
Suplente, Deputado Gustavo Gouveia; 7° Suplente, Deputado Adalto Santos. Procurador-
Geral - Hélio Lúcio Dantas Da Silva; Superintendente-Geral - Maria do Socorro Christiane
Vasconcelos Pontual; Secretário-Geral da Mesa Diretora - Mauricio Moura Maranhão da Fonte; Superintendente
de Planejamento e Gestão - Edécio Rodrigues de Lima; Superintendente Administrativo - Juliana de Brito
Figueiredo; Superintendente de Gestão de Pessoas - Enoelino Magalhães Lyra Filho; Superintendente de
Tecnologia da Informação - Bráulio José de Lira Clemente Torres; Chefe do Cerimonial - Francklin Bezerra
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PROPOSIÇÕES SÃO ENVIADAS À PUBLICAÇÃO COM AS INDICAÇÕES 2522/2019 A 2548/2019 E OS REQUERIMENTOS
1328/2019 A 1345/2019. O PRESIDENTE ENCERRA A REUNIÃO E CONVOCA A SEGUINTE, ORDINÁRIA, PARA AMANHÃ, NO
HORÁRIO REGIMENTAL. 

CENTÉSIMA DÉCIMA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA NONA
LEGISLATURA, REALIZADA EM 10 DE OUTUBRO DE 2019.

EXPEDIENTE

PARECER Nº 999 - DA COMISSÃO DE FINANÇAS, ORÇAMENTO E TRIBUTAÇÃO opinando favorável ao Projeto de Lei Ordinária nº
251, juntamente com a Emenda nº 01. 
À Imprimir.

X X X X X X X X X X

PARECER Nº 1000 - DA COMISSÃO DE FINANAÇAS, ORÇAMRNTO E TRIBUTAÇÃO opinando favorável ao Substitutivo nº 01 ao
Projeto de Lei Ordinária nº 468. 
À Imprimir 

X X X X X X X X X X

PARECER Nº 1001 - DA COMISSÃO DE FINANAÇAS, ORÇAMRNTO E TRIBUTAÇÃO opinando favorável ao Substitutivo nº 01 ao
Projeto de Lei Ordinária nº 482. 
À Imprimir. 

X X X X X X X X X X
PARECERES NºS 1002, 1003 E 1004 - DA COMISSÃO DE FINANAÇAS, ORÇAMRNTO E TRIBUTAÇÃO opinando favorável aos
Projetos nºs 595, 596 e 597. 
À Imprimir. 

X X X X X X X X X X

PARECER Nº 1005 - DA COMISSÃO DE ADMINSITRAÇÃO PÚBLICA opinando favorável ao Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei
Ordinária nº 241. 
À Imprimir. 

X X X X X X X X X X

PARECER Nº 1006 - DA COMISSÃO DE AADMINISTRAÇÃO PÚBLICA opinando favorável ao Projeto de Lei Ordinária nº 243,
juntamente com a Emenda nº 01. 
À Imprimir.

X X X X X X X X X X

PARECER Nº 1007 - DA COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA opinando favorável ao Projeto de Lei Ordinária nº 251,
juntamente com a Emenda nº 01. 
À Imprimir. 

X X X X X X X X X X

PARECERES NºS 1008, 1011, 1013, 1014, 1015, 1016, 1017, 1018, 1019 E 1020 - DA COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA
opinando favorável aos Projetos nºs 384, 532, 543, 566, 567, 529, 595, 596, 597 e 630. 
À Imprimir. 

X X X X X X X X X X

PARECER Nº 1009 - DA COMISSÃO DE ADMINSITRAÇÃO PÚBLICA opinando favorável ao Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei
Ordinária nº 474. 
À Imprimir. 

X X X X X X X X X X

PARECER Nº 1010 - DA COMISSÃO DE ADMINSITRAÇÃO PÚBLICA opinando favorável ao Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei
Ordinária nº 482. 
À Imprimir. 

X X X X X X X X X X

PARECER Nº 1012 - DA COMISSÃO DE ADMINSITRAÇÃO PÚBLICA opinando favorável ao Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei
Ordinária nº 539. 
À Imprimir. 

X X X X X X X X X X

PARECER Nº 1021 - DA COMISSÃO DE MEIO AMBIENTE E SUSTENTABILIDADE opinando favorável ao Projeto de Resolução nº
529. 
À Imprimir.

X X X X X X X X X X

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 000655/2019

Dispõe sobre a obrigatoriedade do uso de
mangueiras transparentes nas bombas de
combustíveis no âmbito do Estado de
Pernambuco.

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º Os postos de combustível que funcionam no Estado de Pernambuco deverão utilizar material transparente na
confecção das mangueiras das bombas de combustível, de modo a viabilizar a visualização integral do líquido que abastece os
veículos.

Parágrafo único. Consideram-se transparentes, as mangueiras pelas quais é possível ver a passagem do combustível que
sai da bomba até o veículo automotor.

Art. 2º Os estabelecimentos que descumprirem com o disposto na presente Lei, serão punidos com as seguintes penalidades:

I - Advertência;

II - Multa de R$ 5.000,00 (cinco mil reais) por infração;

III - Suspensão das atividades em até 15 (quinze) dias, cumulado com multa;

IV - Em caso de reincidência da infração, os valores da multa, mencionados no inciso II, desta lei, serão duplicadas.

Parágrafo único. O Órgão responsável pela fiscalização e autuação será o PROCON.

Art. 3º Esta Lei entra em vigor no prazo de 180 (cento e oitenta) dias, a contar da sua publicação.

Justificativa

Este projeto de lei tem por finalidade instituir a obrigatoriedade do uso de mangueiras transparentes nas bombas de
combustíveis no âmbito do Estado de Pernambuco.

Não é de hoje que ouvimos reclamações que envolvem postos de combustíveis, quer seja por adulterações no combustível,
ou suposta quantidade divergente no valor pago pelo consumidor. Com o intuito de amenizar tais questionamentos por consumidores
atentos, pensamos em um projeto de lei que vai ao encontro dos questionamentos supramencionados, com o intuito de deixar mais
transparente o consumo de combustível entre o consumidor e o fornecedor.

Entendemos ser a aprovação do presente Projeto de Lei importante, a proteger o consumidor de possíveis lesões.
Ultimamente o consumidor tem sido vítima de inúmeras fraudes envolvendo postos de combustíveis, tais como gasolina adulterada ou
mesmo quantidades menores daquelas que foram efetivamente pagas.

Tem por objetivo colocar à disposição do consumidor mais um instrumento de fiscalização que possa inibir tais abusos,
visando dar mais transparência no processo de transferência do combustível, entre a bomba e o tanque do veículo em abastecimento,
através de mangueiras transparentes.

Por essas razões, ante o exposto e tendo em vista a imensa relevância desta medida, peço o sufrágio dos Alumies Pares
para a aceitação, apreciação e aprovação deste projeto de lei.

Sala das Reuniões, em 09 de Outubro de 2019.

Marco Aurelio Meu Amigo
Deputado

Às 1ª, 3ª, 11ª, 12ª comissões.

Indicação Nº 002549/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr. Presidente do
Banco do Brasil, Dr. Rubem de Freitas Novaes e ao Exmo. Sr. Presidente da FEBRAPAN – Federação Brasileira de Bancos, Dr. Murilo
Portugal Filho, no sentido de promoverem a reabertura da agência do Banco do Brasil do município de São Vicente Férrer- PE, pois
esta no momento conta apenas com um posto de serviço.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Exmo. Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador do Estado de Pernambuco; Exmo. Sr. Rubem de Freitas Novaes, Presidente
do Banco do Brasil; Exmo. Sr. Murilo Portugal Filho, Presidente da Federação Brasileira de Bancos; Ilmo. Sr. Vicente Ferreira da Silva,
Vereador da cidade de São Vicente Férrer; Ilmo. Sr. Galego Cara Branca, Vereador da cidade de São Vicente Férrer; Ilma. Srª. Silvana
Cavalcanti, Vereadora da cidade de São Vicente Férrer.

Justificativa

É de fundamental importância garantir o acesso da população aos serviços e produtos financeiros, garantindo a esta meios rápidos de
pagamento e recebimento, além de acesso ao crédito. Em cidades do porte de São Vicente Férrer, o funcionamento das agências
bancárias ajuda bastante a movimentar a economia local, já que os habitantes não precisam se deslocar a cidades vizinhas para ter
acesso a serviços bancários.
Neste sentido pedimos as autoridades competentes que unam esforços no sentido de promoverem a reabertura da agência do Banco
do Brasil do município de São Vicente Férrer- PE, pois esta no momento conta apenas com um posto de serviço, assim sendo a
população não tem acesso direto a uma gama de serviços oferecidos pelo banco.
Diante dos fatos expostos, que solicito dos meus ilustres pares, a aprovação da presente indicação.

Sala das reuniões, em 09 de Outubro de 2019.

Antônio Moraes

Indicação Nº 002550/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as Formalidades Regimentais, que seja encaminhado apelo ao Exmo. Governador
do Estado, Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, extensivo ao Exmo. Secretário de Educação e Esportes, Sr. Frederico Amâncio, no
sentido de viabilizar a construção de uma quadra poliesportiva coberta na Escola Nossa Senhora Aparecida, localizada no Projeto Sen.
Nilo Coelho, no município de Petrolina. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador; Frederico Amâncio, Secretário de Educação e Esportes; Miguel Coelho, Prefeito de
Petrolina; Cícero Freire, Vereador de Petrolina; Edvaldo A. Landim, Liderança Política.

Justificativa

O ambiente escolar tem o poder de instruir, elevando o conhecimento, a todos os nossos pequenos pernambucanos para formação de
um caráter íntegro. Investir na educação é investir diretamente no futuro de Pernambuco. Ter escolas bem estruturadas e aparelhadas,
juntamente com a disposição para o ensino que move nossos nobres professores, podem despertar o intelecto dos estudantes e
encaminhá-los a perseguir o saber. Acreditamos ainda na essencialidade que tem o esporte no ambiente escolar. Além do estímulo
físico, o esporte pode gerar um grande impacto positivo em todos os discentes.
Sabemos da importância que tem o esporte na vida de todo e qualquer ser humano. Desde sua capacidade de ressocialização e
inclusão até o vocacionado. Facilmente podemos visualizar a imensa quantidade de benefícios trazidos com a existência de uma quadra
poliesportiva nas escolas pernambucanas, onde todos poderão desenvolver atividades físicas e despertar o interesse pelo esporte, além
de desestimular o sedentarismo nas crianças e adolescentes.

Indicações

Projeto

Expediente
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Por conseguinte, justificando nosso pleito, temos por grande valia a construção de uma quadra poliesportiva coberta na Escola Nossa
Senhora Aparecida, localizada no Projeto Sen. Nilo Coelho, no município de Petrolina. Escola com grande fluxo de estudantes e que
detém potencial de mudar a realidade da comunidade em que se localiza.
Ante o exposto, solicito aos meus ilustres pares a aprovação desta indicação em Plenário.

Sala das reuniões, em 09 de Outubro de 2019.

Fabrizio Ferraz

Requerimento Nº 001346/2019
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, seja concedido por esta Casa Voto de Aplauso pela
Santificação de Irmã Dulce dos Pobres. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Arcebispo Murilo Sebastião Ramos Krieger SCJ, Padre; Arcebispo Dom José Fernando Saburido, Padre.

Justificativa

Santa Dulce dos Pobres se torna o terceiro Santo reconhecido pela Igreja Católica em apenas 27 anos. A primeira foi Madre Tereza de
Calcutá e, em seguida, o Papa João Paulo II.
Oficialmente neste mês de outubro de 2019, o Brasil terá o seu primeiro Santo.
Maria Rita de Sousa Brito Lopes Pontes terá seu nome modificado para Santa Dulce dos Pobres.
A Igreja Católica reconheceu recentemente o segundo milagre atribuído a Irmã Dulce, trata-se de um maestro acometido por do
glaucoma, fora desenganado pelos médicos, através de laudos médicos, comprovando a cegueira.
O homem, sentindo dores horríveis em seus olhos, colocou uma pequena imagem de Irmã Dulce sobre seus olhos e, no dia seguinte,
estava curado.
Irmã Dulce ganhou notoriedade por suas obras de caridade e de assistência aos pobres e necessitados, obras essas que ela praticava
desde muito cedo. Na juventude já lotava a casa de seus pais acolhendo doentes. Ela também criou e ajudou outras pessoas de bom
coração a criar várias instituições filantrópicas, dentre elas, o Hospital Santo Antônio que foi construído no lugar do galinheiro do
Convento Santo Antônio, em Salvador.
O Hospital é referência na Bahia, atendendo, diariamente, mais de cinco mil pessoas, em diversas especialidades. É o coração das
Obras Sociais Irmã Dulce, datado de 1949, quando a freira utiliza um galinheiro, nos fundos do Convento Santo Antonio, improvisa, um
abrigo para 70 doentes resgatados das ruas de Salvador.
Passados os anos, em 1983, funda o Hospital Santo Antonio, complexo hospitalar considerado uma das maiores unidades de saúde do
Norte e Nordeste do país e uma das mais bem equipadas da Bahia.
Suas obras de caridade são referência nacional, e ganharam repercussão pelo mundo. Seu nome é sempre relacionado à caridade e
amor ao próximo.
Irmã Dulce foi beatificada em 2011, pelo enviado especial do Papa Bento XVI e em julho de 2019, o Papa Francisco anunciou sua
canonização para outubro do ano em curso.

Sala das reuniões, em 10 de Outubro de 2019.

Guilherme Uchoa

Requerimento Nº 001347/2019
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja realizado um Grande Expediente Especial,
no dia 12 de dezembro, para celebrar os 10 anos da Gratuidade da Universidade de Pernambuco - UPE.

Justificativa

Em 14 de dezembro de 2009 entrou para a história como a data em que a Universidade de Pernambuco - UPE - deixou de ser a
única universidade estadual do país que não era gratuita. No Auditório da Faculdade de Administração de Pernambuco (FECAP)
o então governador de Pernambuco, Eduardo Campos, acompanhado da Secretária Estadual de Ciência e Tecnologia, Luciana
Santos, assinou o decreto que acabou com a cobrança de taxas na UPE. O fim das taxas na universidade estadual era uma
exigência de mais de 20 anos dos movimentos estudantis, embora as mensalidades fossem bem inferiores às de instituições
particulares.
Nesse momento de graves ataques à Educação Superior, por meio de cortes de verbas e projetos como o Future-se, que ameaçam a
gratuidade e a própria autonomia universitária, a celebração assume importância crucial, por mostrar que nosso Estado e nossas
entidades estudantis têm compromisso com uma educação pública acessível a todos e empenhada em promover um ensino que
respeita a democracia, a ciência, o Estado laico e a diversidade.

Sala das reuniões, em 10 de Outubro de 2019.

João Paulo

Requerimento Nº 001348/2019
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja realizada uma AUDIÊNCIA PÚBLICA no seio
da Comissão de Meio Ambiente com data e hora a serem definidos por essa Comissão, com o objetivo de debater e prestar
esclarecimentos sobre o vazamento de óleo no Litoral Pernambucano. 
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
JOSÉ ANTÔNIO BERTOTTI JUNIOR, SECRETÁRIO DE MEIO AMBIENTE E SUSTENTABILIDADE; LISÂNIA ROCHA PEDROSA,
SUPERINTENDENTE DO IBAMA EM PERNAMBUCO – SUPES/PE; DJALMA SOUTO MAIOR PAES JUNIOR, DIRETOR
PRESIDENTE DA AGÊNCIA ESTADUAL DE MEIO AMBIENTE – CPRH; ARNALDO XAVIER, DIRETOR PRESIDENTE ROTA DO MAR;
PREFEITO EDSON VIEIRA, PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA CRUZ DO CAPIBARIBE; AUGUSTO MAIA, VEREADOR; JOSÉ
RAIMUNDO RAMOS, VICE PREFEITO DE SANTA CRUZ DO CAPIBARIBE; JESSYCA MÔNICA DE LIMA CAVALCANTI,
VEREADORA; KLEMERSON FERREIRA DE SOUZA, VEREADOR; EDVALDO JOSÉ DA SILVA, VEREADOR; NAILSON RAMOS DA
SILVA, VEREADOR; JOSÉ MANOEL DA SILVA, VEREADOR; JOSÉ BEZERRA DA COSTA, VEREADOR; INÁCIO MARQUES VIEIRA,
VEREADOR; RÁDIO POLO, DIRETOR; RÁDIO VALE FM, DIRETOR; RÁDIO COMUNIDADE, DIRETOR; PROFESSORA MARIA JOSÉ
DE SENA, REITORA UFRPE; PROFESSOR ANÍSIO BRASILEIRO DE FREITAS DOURADO, REITOR UFPE; SIDENY MARCELINO
LEITE SILVA, COORDENADOR SALVE MARACAÍPE; CMG MAURICIO BRAVO, CAPITÃO DOS PORTOS DE PERNAMBUCO;
ANDRÉ FELIPE BARBOSA DE MENEZES, PROMOTOR MINISTÉRIO PÚBLICO; RODRIGO NOVAES, SECRETÁRIO DE TURISMO
E LAZER.

Justificativa

Um vazamento de petróleo cru no litoral do nordeste tem se espalhado desde o dia dois de setembro e já atingiu 138 praias de 9 estados
da região, em uma faixa de mais de mil e quinhentos quilômetros contaminando praias e fauna local. Em Pernambuco, de acordo com
matéria do JC no dia 09/10, 19 praias foram contaminadas. Além do prejuízo ambiental o vazamento atinge também o turismo do estado
que tem como principal atrativo os destinos de praias, há ainda o impacto econômico dos pescadores que retiram seu sustento do mar.
A dimensão desse desastre é enorme, atinge o ecossistema, o turismo/economia e a saúde pública, porque o petróleo cru é composto
por substâncias altamente tóxicas e a população precisa ser informada para evitar o contato.
A impressa tem noticiado que a Marinha e o IBAMA estão empenhados nas investigações para descobrir a origem do vazamento de
oléo que, ja se sabe, não é nacional. Sabemos da importância disso, mas é preciso explicar e debater junto com a população as ações
que estão sendo feitas para minimizar os danos.

Diante disso, propomos, com imperiosa urgência, uma audiência pública para debater junto com a população quais as estratégias mais
eficientes para sanar os problemas ocasionados por esse desastre.

Sala das reuniões, em 10 de Outubro de 2019.

Alessandra Vieira

Requerimento Nº 001349/2019
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja RETIRADO DE TRAMITAÇÃO o Projeto de
Lei nº 249/2019, de minha autoria, que dispõe sobre a proibição de descarte de aves nos estabelecimentos avícolas de postura
comercial, através de trituração, sufocamento ou qualquer outro meio cruel de abate, no âmbito do Estado de Pernambuco, e dá outras
providências.

Justificativa

Após análise, decidimos que melhor seria a retirada de tramitação do Projeto de Lei nº 249/2019, de minha autoria.

Sala das reuniões, em 09 de Outubro de 2019.

Romero Albuquerque

DEFERIDO

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE ESPORTE E LAZER REALIZADA NO DIA 04 DE SETEMBRO DE 2019.

Aos quatro dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezenove, às dez horas, no plenarinho II, localizado no Edifício
Governador Miguel Arraes de Alencar, nos termos regimentais e sob a presidência do deputado João Paulo Costa, conforme o
artigo 117 do Regimento Interno deste Poder, reuniram-se os deputados: Aglailson Victor e Henrique Queiroz Filho, membros
deste colegiado. Havendo quórum regimental, o Senhor Presidente deu por iniciada a reunião, cumprimentou às pessoas
presentes e colocou em discussão a ata da reunião ordinária realizada no dia vinte e um de agosto do corrente ano, a qual foi
aprovada. Realizou a distribuição dos seguintes projetos: Projeto de Lei Ordinária nº 470/2019 de autoria do deputado João Paulo
Costa, cuja ementa institui a política estadual de incentivo à prática de esportes para idosos e dá outras providências, para
relatoria do deputado Henrique Queiroz Filho; Projeto de Lei Ordinária nº 489/2019 de autoria da deputada Dulcicleide Amorim,
cuja ementa institui as Diretrizes para o Turismo Religioso no Estado de Pernambuco, para relatoria do deputado Aglailson Victor;
Projeto de Lei Ordinária nº 504/2019 de autoria da deputada Fabíola Cabral, cuja ementa dispõe sobre a exibição de campanhas
de conscientização e enfrentamento à violência contra a mulher nos eventos realizados ou patrocinados pelo Governo do Estado
de Pernambuco, para relatoria do deputado Aglailson Victor; e Projeto de Lei Ordinária nº 505/2019 de autoria do deputado João
Paulo Costa, cuja ementa dispõe sobre a igualdade das premiações, para homens e mulheres, nas competições esportivas
realizadas, apoiadas e/ou patrocinadas por órgãos e entidades do Poder Público Estadual, para relatoria do deputado Aglailson
Victor. Em seguida, foram discutidos os seguintes projetos: Substitutivo nº 01/2019, de autoria da Comissão de Constituição,
Legislação e Justiça, ao Projeto de Lei Ordinária nº 309/2019 de autoria do deputado Isaltino Nascimento, cuja ementa dispõe
sobre o uso do nome afetivo de crianças e adolescentes que estejam sob a tutela de sua família adotiva, nos cadastros de
instituições de educação, saúde, cultura e lazer e nas hipóteses que especifica, a pedido do relator, deputado Henrique Queiroz
Filho, foi retirado de pauta; Projeto de Lei Ordinária nº 321/2019 de autoria da deputada Simone Santana, cuja ementa estabelece
a igualdade de premiações nas competições esportivas e paraesportivas realizadas com recursos públicos do Estado de
Pernambuco, o parecer do relator, deputado Henrique Queiroz Filho, foi pela aprovação, tendo a concordância dos demais
parlamentares; Substitutivo nº 01/2019, de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça, ao Projeto de Lei Ordinária
nº 362/2019 de autoria do deputado William Brígido, cuja ementa altera a Lei nº 13.047, de 26 de junho de 2006, que dispõe sobre
a obrigatoriedade da implantação da coleta seletiva de lixo nos condomínios residenciais e comerciais, nos estabelecimentos
comerciais e industriais e órgãos públicos federais, estaduais e municipais no âmbito do Estado de Pernambuco, e dá outras
providências, a fim de alterar os objetivos da coleta seletiva e explicitar que os estabelecimentos de lazer e entretenimento
também devem implantar esse sistema de coleta, o parecer do relator, deputado Aglailson Victor, foi pela aprovação, tendo a
concordância dos demais parlamentares; Projeto de Lei Ordinária nº 428/2019 de autoria do deputado Gustavo Gouveia, cuja
ementa altera a Lei nº 13.899, de 27 de outubro de 2009, que dispõe sobre a obrigatoriedade da divulgação de informações sobre
o uso de drogas nos eventos que especifica e dá outras providências, originada de projeto de lei de autoria do Deputado Pastor
Cleiton Collins, a fim de disciplinar a forma de divulgação das mensagens educativas nos eventos voltados ao público infanto-
juvenil, o parecer do relator, deputado Aglailson Victor, foi pela aprovação, tendo a concordância dos demais parlamentares. Nada
mais havendo a tratar, o presidente João Paulo Costa agradeceu a presença dos parlamentares e encerrou a reunião. E, para que
tudo fique registrado, foi lavrada a presente ata, que vai por todos assinada, sem emendas, rasuras ou ressalvas.

DISCURSO DA DEPUTADA SIMONE SANTANA NA REUNIÃO PLENÁRIA DO DIA 8 DE OUTUBRO DE 2019

DIA ESTADUAL DA MULHER EMPREENDEDORA

HOJE, 8 DE OUTUBRO, É UM DIA MUITO SIGNIFICATIVO PARA O NOSSO MANDATO. DE ACORDO COM A LEI Nº
15.581/2015, DE NOSSA AUTORIA, A DATA MARCA O DIA ESTADUAL DA MULHER EMPREENDEDORA, UM GRUPO QUE VEM
CRESCENDO NO BRASIL, JUNTO COM A AUTONOMIA DAS CIDADÃS. CELEBRAMOS NESTA MANHÃ, EM COMPANHIA DE
DEZENAS DE PERNAMBUCANAS EM UM CAFÉ DA MANHÃ PROMOVIDO PELA REDE MULHER EMPREENDEDORA, UMA
ENTIDADE CRIADA PARA DAR APOIO ÀS CIDADÃS QUE SÃO DONAS DE SEUS PRÓPRIOS NEGÓCIOS. SEGUNDO
ESTUDO CONDUZIDO PELO SEBRAE EM 2018, EXISTEM MAIS DE 24 MILHÕES DE MULHERES EMPREENDEDORAS
FORMAIS E INFORMAIS NO BRASIL. O PAÍS É O 7º DOS 49 ESTUDADOS COM A MAIOR PARTICIPAÇÃO FEMININA ENTRE
OS EMPREENDEDORES INICIAIS. ELAS CORRESPONDEM A 51% DOS DONOS DE NEGÓCIOS COM ATÉ TRÊS ANOS E
MEIO DE EXISTÊNCIA. E MAIS: O MESMO SEBRAE APONTA QUE A PROPORÇÃO DE MULHERES EMPREENDEDORAS QUE
SÃO “CHEFES DE DOMICÍLIO” PASSOU DE 38% PARA 45%. ISSO QUER DIZER QUE AS BRASILEIRAS ESTÃO
CONSEGUINDO, CADA VEZ MAIS, SUSTENTAREM OS SEUS LARES POR MEIO DO EMPREENDEDORISMO. HÁ ANOS O
BRASIL, E PERNAMBUCO CONSEQUENTEMENTE, ENFRENTA UMA AMARGA CRISE ECONÔMICA. VEJO O
MICROEMPREENDEDORISMO E OS ARRANJOS PRODUTIVOS LOCAIS COMO UMA SAÍDA EFICAZ PARA QUE AS
ECONOMIAS DOS MUNICÍPIOS DESLANCHEM E PARA QUE AS CIDADÃS ASSUMAM O PROTAGONISMO DE SUAS VIDAS.
SABEMOS, INCLUSIVE, QUE A DEPENDÊNCIA FINANCEIRA DAS MULHERES EM RELAÇÃO AOS SEUS COMPANHEIROS É
UM FATOR DECISIVO PARA QUE ELAS PERMANEÇAM REFÉNS DE TODO TIPO DE VIOLÊNCIA. SEGUNDO A PESQUISA
DATA SENADO 2017, 32% DAS MULHERES EM SITUAÇÃO DE VIOLÊNCIA DOMÉSTICA NÃO DENUNCIAM PORQUE
DEPENDEM FINANCEIRAMENTE DO AGRESSOR. E NÃO PENSEM QUE AS EMPREENDEDORAS BRASILEIRAS VÊM SE
DESTACANDO APENAS EM QUANTIDADE. O JEITO PRÓPRIO DE GOVERNANÇA FEMININA TEM MUITO A ACRESCENTAR
NO QUESITO QUALIDADE AO MUNDO DOS NEGÓCIOS. ESTUDO REALIZADO PELO GEM (GLOBAL ENTREPRENEURSHIP
MONITOR) MOSTROU QUE A INOVAÇÃO ESTÁ PRESENTE EM 5% A MAIS NOS EMPREENDIMENTOS FEMININOS, EM
COMPARAÇÃO AOS MASCULINOS. ISSO MOSTRA A QUALIFICAÇÃO DAS MULHERES PARA A CHEFIA DE SUAS
EMPRESAS. ALÉM DISSO, AS CIDADÃS TENDEM A INVESTIR UMA PARCELA MAIOR DE SUA RENDA EM BENEFÍCIOS PARA
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A FAMÍLIA, COMO ACESSO À EDUCAÇÃO DOS FILHOS, SAÚDE E LAZER. APESAR DE TODOS OS BENEFÍCIOS DA
INSERÇÃO FEMININA NA ÁREA, AS CIDADÃS AINDA ENFRENTAM DIFICULDADES DISCREPANTES EM RELAÇÃO AOS
HOMENS PARA PERMANECER NO MERCADO. DE ACORDO COM LEVANTAMENTO DA REDE MULHER EMPREENDEDORA
INTITULADO “SITUAÇÃO DE MULHERES EMPREENDEDORAS NO BRASIL”, AS DONAS DE NEGÓCIOS TÊM MENOS TEMPO
QUE OS EMPREENDEDORES PARA CUIDAR DE SUAS EMPRESAS E TER LAZER. POR OUTRO LADO, FICAM MAIS TEMPO
CUIDANDO DA CASA E DA FAMÍLIA. MAS É POSSÍVEL PROMOVER POLÍTICAS PÚBLICAS PARA ACABAR COM ESSE TIPO
DE DISTORÇÃO. POR FALAR NISSO, QUERO PARABENIZAR O GOVERNO DO ESTADO PELO RECÉM LANÇADO
PROGRAMA FORÇA LOCAL, DE FOMENTO AOS APLS EM NOSSO ESTADO, NOS QUAIS CENTENAS DE PERNAMBUCANAS
ESTÃO TIRANDO SEU SUSTENTO. FAÇO REFERÊNCIA, TAMBÉM, À VICE-GOVERNADORA LUCIANA SANTOS, QUE CRIOU
O GRUPO DE TRABALHO INTERSETORIAL “PERNAMBUCO COM ELAS”, PARA ELABORAR ESTRATÉGIAS DE INCENTIVO
À GERAÇÃO DE RENDA PROTAGONIZADA PELAS CIDADÃS. SÃO INICIATIVAS COMO ESSAS QUE PODEM COLOCAR AS
MULHERES NO CENTRO DA ECONOMIA, PROMOVENDO DESENVOLVIMENTO COM RESPONSABILIDADE SOCIAL. E,
SOBRETUDO, CRIANDO OPORTUNIDADES PARA QUE AS PERNAMBUCANAS SEJAM MAIS DO QUE DONAS DE
NEGÓCIOS, MAS PRINCIPALMENTE DONAS DE SUA PRÓPRIA HISTÓRIA.

DISCURSO DA DEPUTADA JUNTAS NA REUNIÃO PLENÁRIA DO DIA 10 DE OUTUBRO DE 2019

LANÇAMENTO DO EDITAL DE PEQUENOS PROJETOS “ESTAMOS JUNTAS”

NESTA SEMANA NÓS COMEMORAMOS UM ANO DA NOSSA ELEIÇÃO ENQUANTO MANDATA COLETIVA DAS JUNTAS.
COMEMORAMOS PORQUE ENTENDEMOS A NOSSA VITÓRIA NAS URNAS COMO O INÍCIO DE UM SONHO CONSTRUÍDO A
VÁRIAS MÃOS E VÁRIOS CORAÇÕES. A VITÓRIA DA MANDATA COLETIVA DAS JUNTAS NAS ELEIÇÕES 2018 E ESTÁ
REPRESENTANDO AQUI NESTA CASA UM MARCO DE INOVAÇÃO NA FORMA DE FAZER POLÍTICA, COM AFETO,
GENEROSIDADE E COMPROMISSO COM AS LUTAS SOCIAIS. ALÉM DISSO, ESTA NOSSA MANDATA REPRESENTA UMA
ESPERANÇA DE RENOVAÇÃO E MUDANÇA NUM CENÁRIO POLÍTICO CONSERVADOR E VICIADO, COM ESTE QUE
ESTAMOS VIVENDO EM NOSSO PAÍS. NESSE PRIMEIRO ANO, FIZEMOS 10 PLENÁRIAS DE CONSULTA A MOVIMENTOS
SOCIAIS, 08 PLS, DIVERSAS AUDIÊNCIAS PÚBLICAS. ATRAVÉS DESSAS AÇÕES, ESTAMOS TRAZENDO A SOCIEDADE
PARA DENTRO DA ALEPE E ESTAMOS LEVANDO A ALEPE PARA DIALOGAR COM A SOCIEDADE, PARA CUMPRIR A MISSÃO
COTIDIANA DE LUTA PELA SUPERAÇÃO DE TODAS AS OPRESSÕES E DESIGUALDADES. TAMBÉM COMO PARTE DAS
NOSSAS COMEMORAÇÕES POR ESTE PRIMEIRO ANO VENCIDO, E CUMPRINDO UM COMPROMISSO DE CAMPANHA
NOSSO, HOJE NÓS ESTAMOS LANÇANDO O EDITAL “ESTAMOS JUNTAS”. ESTE EDITAL É UMA INICIATIVA DA MANDATA
QUE VISA POTENCIALIZAR AS DIVERSAS FORMAS DE LUTAS CONTRA AS DESIGUALDADES E PELO BEM-VIVER,
ESPALHADAS PELAS COMUNIDADES E MUNICÍPIOS DO ESTADO DE PERNAMBUCO. AS JUNTAS VÃO APOIAR PEQUENOS
PROJETOS COM VALOR ATÉ 5 MIL REAIS, NO CAMPO DOS DIREITOS HUMANOS, DA COMUNICAÇÃO, DAS ARTES, DA
ECONOMIA SUSTENTÁVEL E SOLIDÁRIA, DA MORADIA, DA EDUCAÇÃO, DA AGROECOLOGIA, DO TRABALHO, DA
MOBILIDADE, DA PESQUISA, DA CULTURA TRADICIONAL E POPULAR E DE APERFEIÇOAMENTO DA DEMOCRACIA.
QUEREMOS APOIAR ESPECIALMENTE INICIATIVAS QUE CONTRIBUAM PARA O COMBATE AO RACISMO, À
DISCRIMINAÇÃO DE GÊNERO, À LGBTFOBIA E TODAS AS FORMAS DE OPRESSÃO. PRETENDEMOS COM ESSE EDITAL
COLABORAR PARA A EMANCIPAÇÃO E MELHORIA DE VIDA DAS SUJEITAS E DOS SUJEITOS PRIORITÁRIOS DA NOSSA
MANDATA: MULHERES DIVERSAS, PESSOAS NEGRAS, POPULAÇÃO LGBTQIS, PESSOAS COM DEFICIÊNCIA, POVOS
TRADICIONAIS, POPULAÇÃO INDÍGENA. O RECURSO QUE ESTAMOS USANDO PARA REALIZAR O EDITAL ESTAMOS
JUNTAS É VIABILIZADO ATRAVÉS DE DOAÇÕES VOLUNTÁRIAS DAS CODEPUTADAS E DAS COORDENADORAS QUE
COMPÕEM A EQUIPE DA MANDATA. PODEM PARTICIPAR INICIATIVAS DOS MAIS VARIADOS SEGMENTOS, PAUTAS E
FORMATOS, PODENDO SER PROJETOS QUE JÁ EXISTEM OU QUE AINDA AGUARDAM APOIO PARA VIRAR REALIDADE.
NÓS VAMOS LANÇAR NOSSO EDITAL HOJE À NOITE, COM UM EVENTO POLÍTICO-CULTURAL NO ARMAZÉM DO CAMPO,
NO CENTRO DO RECIFE. TODOS VOCÊS, COLEGAS DE CASA, ESTÃO CONVIDADOS. EU FALO AQUI EM NOME TAMBÉM
DE CAROL VERGOLINO, KÁTIA CUNHA, JOELMA CARLA E ROBEYONCÉ LIMA! SOMOS MUITAS E ESTAMOS JUNTAS!

DISCURSO DO DEPUTADO JOEL DA HARPA DURANTE A PRESIDÊNCIA DO GRANDE EXPEDIENTE ESPECIAL DA REUNIÃO
PLENÁRIA DO DIA 10 DE OUTUBRO DE 2019

HOMENAGEM AOS 45 ANOS DO CENTRO DE ASSISTÊNCIA SOCIAL (CAS) DA POLÍCIA MILITAR DE PERNAMBUCO

EM PERNAMBUCO, A IDEIA DE UMA ENTIDADE ASSISTENCIAL PARA ATENDIMENTO ÀS FAMÍLIAS DOS POLICIAIS MILITARES
JÁ EXISTIA DESDE 1959. ESPOSAS DE OFICIAIS DA CORPORAÇÃO MANIFESTAVAM A NECESSIDADE DE HAVER APOIO PARA
AS MULHERES E OS FILHOS DOS PMS QUANDO OS MESMOS FALECIAM. ESSE GRUPO DE SENHORAS JÁ REALIZAVA UMA
IMPORTANTE AÇÃO SOCIAL, QUE CONSISTIA EM DISTRIBUIR KITS PARA OS RECÉM-NASCIDOS FILHOS DE POLICIAIS. EM
1975, A LEI QUE CRIOU O CENTRO DE ASSISTÊNCIA SOCIAL (CAS) DETERMINAVA QUE A ENTIDADE TINHA COMO OBJETIVO
ASSISTIR OS POLICIAIS MILITARES E SEUS DEPENDENTES POR MEIO DE PROGRAMAS SOCIAIS. ALI INICIAVA-SE
FORMALMENTE O SUPORTE PARA OS MEMBROS DA CORPORAÇÃO. ELES PASSARAM A CONTAR COM UM INESTIMÁVEL
APOIO EM QUESTÕES QUE IAM ALÉM DA ATUAÇÃO NA CARREIRA. HOJE, O CAS DISPONIBILIZA 38 AÇÕES QUE ABRANGEM
TODOS OS ASPECTOS DA SAÚDE, TANTO PARA OS PMS QUANTO PARA SUAS FAMÍLIAS. ESSAS ATIVIDADES SÃO POSSÍVEIS
DEVIDO ÀS CONTRIBUIÇÕES VOLUNTÁRIAS MENSAIS DOS POLICIAIS. QUASE TODOS OS MUNICÍPIOS DO ESTADO TÊM
UNIDADES DO CAS. AINDA NESTE TRIMESTRE, DEVE SER INICIADA A CONSTRUÇÃO DO CENTRO DE NAZARÉ DA MATA. O
PROPÓSITO DE CUIDAR E ACOLHER NÃO SE LIMITA AO ESPAÇO FÍSICO DO CAS. TODO ANO, EQUIPES DO CENTRO DE
ASSISTÊNCIA SOCIAL PARTICIPAM DE AÇÕES NO HOSPITAL DO CÂNCER DE PERNAMBUCO, PROPORCIONANDO
MOMENTOS DE ALEGRIA E CONFRATERNIZAÇÃO PARA AS CRIANÇAS ALI INTERNADAS. A AGENDA DE CAMPANHAS E
EVENTOS É PROGRAMADA COM ANTECEDÊNCIA, EM SINTONIA COM AS PRINCIPAIS DEMANDAS. POR OCASIÃO DO
OUTUBRO ROSA E DO NOVEMBRO AZUL, O CAS PROMOVE EXAMES GRATUITOS PARA OS POLICIAIS E SUAS FAMÍLIAS. NO
PRÓXIMO DIA 26, VAI SER REALIZADA UMA GRANDE FESTA PARA AS CRIANÇAS NO COQUEIRAL. JÁ NO MÊS SEGUINTE, É A
VEZ DE CELEBRAR A UNIÃO CONJUGAL, COM UM GRANDE CASAMENTO COLETIVO EM FRENTE AO QUARTEL DO DERBY. A
INTENÇÃO DOS QUE COMPÕEM O CAS É SEMPRE APERFEIÇOAR OS SERVIÇOS. EM JANEIRO DESTE ANO, FOI CRIADA A
FUNDAÇÃO CENTRO DE ASSISTÊNCIA SOCIAL (FCAS) DESTINADA À CAPTAÇÃO DE RECURSOS E À ASSINATURA DE
PARCERIAS E CONVÊNIOS. A META É A AMPLIAÇÃO DOS PROGRAMAS SOCIAIS E MELHORIAS NO HOSPITAL DA PMPE,
ENTRE OUTRAS NECESSIDADES. POR TODO ESSE TRABALHO HUMANISTA AO LONGO DE 45 ANOS, O CENTRO DE
ASSISTÊNCIA SOCIAL RECEBE O RECONHECIMENTO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA NESTA SOLENIDADE REQUERIDA PELO
DEPUTADO JOEL DA HARPA.

PORTARIA N.º 316/19
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo
em vista o contido no Ofício n.º 013269/2019, do Deputado Wanderson Florêncio,
RESOLVE: alterar a gratificação de representação dos servidores, conforme planilha abaixo, nos termos da Lei n.º 11.614/98, com as
alterações que lhes foram dadas pelas Leis n.ºs 12.347/03, 13.185/07, 15.161/13, 15.985/17 e 16.579/19.

NOME Cargo/ Símbolo Percentual Atual (DE) Novo Percentual (PARA)
BRENO JORGE CARVALHO MACIEL Assessor Especial/PL-ASC 94,17% 86%
LUCIANO VIEIRA LINS Assessor Especial/PL-ASC 82% 70,90%

Secretaria da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco
Em, 10 de outubro de 2019.

Deputado CLODOALDO MAGALHÃES
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 263/19
A SUPERINTENDENTE GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições,
considerando o disposto no Art.80, inciso I, da Lei nº 6.123/68; no Ato nº 598/2015 de 11.11.2015, publicado no D.O.E. de 12 de
novembro de 2015 e o Ofício nº 281/2019, da Superintendência de Comunicação Social,
RESOLVE: designar a servidora HELENA CASTRO DE ALENCAR, matrícula nº 644, Analista Legislativo, especialidade Comunicação,
NI05, para responder pela função gratificada de Chefe do Departamento de Imprensa, no impedimento da titular, ISABELLE COSTA
LIMA, matrícula nº 555, Analista Legislativo, especialidade Comunicação, NI05, durante o gozo de suas férias regulamentares, no
período de 03 de outubro a 1º de novembro de 2019, referente ao exercício de 2019. 

Sala Austro Costa, 10 de outubro de 2019.

CHRISTIANE VASCONCELOS
Superintendente Geral

PORTARIA Nº 264/19
A SUPERINTENDENTE GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e
tendo em vista o contido no Ofício nº 404/2019, do Presidente, Deputado Eriberto Medeiros,
RESOLVE: fazer retornar, a pedido, à Companhia Pernambucana de Saneamento - COMPESA, a servidora ANA CRISTINA
EMERENCIANO ALCOFORADO FONSECA, matrícula nº 42.331, com efeitos retroativos ao dia 4 de outubro de 2019.

Sala Austro Costa, 10 de outubro de 2019.

CHRISTIANE VASCONCELOS
Superintendente Geral

PORTARIA Nº 265/19
A SUPERINTENDENTE GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e
tendo em vista o contido no Ofício nº 403/2019, do Presidente, Deputado Eriberto Medeiros,
RESOLVE: fazer retornar, a pedido, à Secretaria de Educação do Estado de Pernambuco, a servidora ANA MARIA CELSO DE
MIRANDA, matrícula nº 42.313, com efeitos retroativos ao dia 4 de outubro de 2019.

Sala Austro Costa, 10 de outubro de 2019.

CHRISTIANE VASCONCELOS
Superintendente Geral

PORTARIA Nº 266/19
A SUPERINTENDENTE GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e
tendo em vista o contido no Ofício nº 402/2019, do Presidente, Deputado Eriberto Medeiros,
RESOLVE: fazer retornar à Secretaria de Educação do Estado de Pernambuco, a servidora SIMONI LAET CAVALCANTI, matrícula nº
42.394, com efeitos retroativos ao dia 30 de setembro de 2019.

Sala Austro Costa, 10 de outubro de 2019.

CHRISTIANE VASCONCELOS
Superintendente Geral

Portarias
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